

令和元年 8 月 30 日

2 学期 始業式式辞

みなさんおはようございます。夏休みが終わりました。この夏休み、有意義に過ごすことができましたか、志を達成した人は次の志を立ててください。気ままな生活で終わってしまった人、仕方がないので、今日から改めてください。振り返り改める事、それが成長に繋がります。必ず自己評価しておいてください。

私事で誠に恐縮ですが、日課は年中変わらず、平日は5時からK6 ぐらいのペースで約20分、土日は6時ぐらいから約60分走ります。みなさんランニングはおすすめです。ランニングは体調が管理できるとともに、季節の進み具合がよくわかります。この夏も走りつづけました。

8月8日頃、暦の上では立秋でしたが、過酷な暑さでした。季節の変化は8月17日頃に感じられたと記憶しています。ただし、地球温暖化でまだまだ、大変な暑さです。ヨーロッパでは「飛行機で旅行するのは恥」という新しい言葉が流行になっているぐらいです。飛行機は温室効果ガスを大量に出しますし、二酸化炭素の排出量では鉄道に比べて31倍との試算があるようです。鉄道の旅が注目されているようです。まもなく9月ですが、これまでの経験を超える暑さが続きます。くれぐれも熱中症などに注意し、学校生活をゆったりとスタートさせてください。

さて、グローバルな時代なので国際情勢に興味・関心を持つように1学期末に努力目標として伝えましたがいかがですか、G20を節目に【美しき調和】が世界に広がることを願いましたが、どうですか、近々にはG7がフランスで、アフリカ開発会議が横浜で開催されました。引き続き国際情勢にアンテナを張るようにしてください。特に(GSOMIA: ジーソミア)を破棄した韓国との関係、アメリカとの関係、「米・中」、香港、12月みなさんの代表で行っていただきます台湾の状況、中東「ホルムズ海峡」問題などです。同時にグローバル化の時代、揺れ動く国際情勢の中であるからこそ、自国の伝統文化を改めて見つめ直す必要があると思います。そこで、私は今、大阪の地を舞台にした古典文学作品に触れる時間をとっています。土佐日記「海賊の恐れ」では、岬町や箱の浦など、枕草子「難題」では、長滝にある蟻通神社など、日本永代蔵「水間様々」では、貝塚市にある水間寺、源氏物語「光源氏と住吉」では、住吉大社などに触れられています。このような古典文学にこだわることなくみなさんもぜひ自国の伝統文化に触れる時間を確保してほしいものです。それでは、本日、新しい学期の始まりにあたり、①ひきつづき国際情勢に興味関心を持つこと②自国の伝統文化に触れる機会を確保することなどを努力目標として伝えておきます。

終わりになりますが、これは努力目標ではありません。在籍する679名の生徒のみなさん個々に目指すものは異なりますが、「挨拶・思いやり・様々な学び」の意味を改めて考え実践してください。そして、今日からの一日一日を個々が充実したものにし、実りの秋をチーム翔南でつくることを願い式辞とします。